Noticias

Creadas cinco nuevas comunidades energéticas en la provincia con el impulso de Diputación

El diputado Antonio Díaz ha señalado que "con estas iniciativas queremos mejorar las condiciones en el acceso a la energía eléctrica"

viernes 18 de octubre 2024



La Diputación de Granada puso en marcha un servicio gratuito de difusión, asesoramiento y acompañamiento para promover comunidades energéticas en la provincia a principios del año 2024. Fruto de su tarea, en la actualidad, hay 5 nuevas iniciativas de comunidades energéticas ya en marcha, en fase de captación de personas y entidades socias y de constitución, así como varios grupos motores en fase de evaluación de las opciones y consecución de un tamaño adecuado para su posible constitución.

Una de las iniciativas, en el municipio de Órgiva, ya se ha constituido. Para ello, está recibiendo el acompañamiento de la Diputación de Granada para la solicitud de ayudas que les apoyen en su primer proyecto en colaboración con el propio ayuntamiento.

A día de hoy, están en proceso de constitución las comunidades energéticas de Víznar y Atarfe y se está acompañando a los grupos motores de Salobreña y Maracena, además de la estrategia mancomunal para incluir a los municipios de Huétor Vega, Cájar y La Zubia en la comunidad energética, ya existente, de Río Monachil.

El diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, ha resaltado que "estamos muy satisfechos del trabajo realizado desde la Diputación para lograr que la figura de las comunidades energéticas beneficie a la ciudadanía logrando mejores condiciones en el acceso a la energía eléctrica".

En la provincia de Granada, actúan 3 oficinas de promoción de comunidades energéticas. La de la institución provincial, denominada OTC ECO Granada, y otras 2 con el nombre de OTC OSCE (Oficina social de las comunidades energéticas) y OTC ENREDCOOP. Todas ellas trabajan de manera coordinada y con fines compartidos para lograr el incremento de comunidades energéticas en la provincia.

Estas oficinas realizan una relevante tarea social, pero de manera especial la OTC OSCE, donde se trabaja de forma participativa con los grupos locales en la creación de comunidades energéticas que además de conseguir ahorros para las personas y entidades integrantes incluyen acciones de solidaridad en pro de la justicia energética y fortalecimiento del tejido social local.

Jornadas en el sector agroganadero

La Diputación de Granada, a través de su oficina de apoyo a las comunidades energéticas, realizó el pasado 4 de octubre una jornada específica sobre comunidades energéticas del sector agroganadero en el municipio de Castril, donde se están desarrollando los trabajos de acompañamiento para la constitución de una nueva comunidad energética entre la comunidad de regantes y la cooperativa agraria local. Este sector, con un peso económico importante en la provincia, tiene un potencial enorme en el campo de las comunidades energéticas.

En el sector agroganadero, de manera específica, se presentaron varios casos, así como iniciativas concretas de formación, una en la provincia de Jaén, y otra en la provincia de Granada con el apoyo de la Diputación. Igualmente, se habló sobre las ayudas existentes actualmente para instalaciones agrovoltáicas, balsas de riego con fotovoltaica flotante, sistemas de almacenamiento en el ámbito rural, biogás y otras posibles en este tipo de proyectos.

Entre las diferentes acciones que pueden llevar a cabo las comunidades energéticas, está la posibilidad de promover instalaciones de autoconsumo compartido, asesorar en eficiencia energética y captación de fondos, hacer producción de biomasa y venderla, instalaciones de aerotermia o rehabilitación energética, promover redes de distrito de calor, comprar vehículos eléctricos y poner puntos de carga o hacer una inversión conjunta de energía.

Video Lse





©2024 Diputación de Granada